

LA CLEF RETROUVÉE



NOTRE ennemi commun sait mieux que personne quels grands biens la sainte Communion produit dans les âmes ; aussi tous ses pièges et tous ses efforts ont-ils pour but d'en détourner et d'en priver les fidèles.

A Brescia, dans un couvent de Notre-Dame de la Merci, les religieuses vivaient dans une grande perfection, qu'elles entretenaient principalement par la participation fréquente à la Sainte Eucharistie.

En l'année 1574, avant l'une des fêtes principales de la sainte Vierge, soit l'Annonciation, soit l'Assomption, les religieuses s'étaient préparées d'une manière toute particulière à s'asseoir au divin banquet. Déjà elles étaient entrées au chœur pour assister à la sainte messe, et le moment de la communion approchait, quand la sacriste qui avait soin de la petite fenêtre par laquelle le prêtre présente la communion aux religieuses, cherche et recherche vainement la clef pour l'ouvrir.

Pensant qu'elle a peut-être été déposée dans quelque lieu de la maison, elle court par tout le monastère, interroge les personnes qu'elle rencontre, regarde de tous côtés, mais en vain. Elle aurait mis toute la maison sens dessus dessous sans trouver la clef, parce que le diable, que sainte Catherine de Sienne appelle *malatasca*, (mauvais sac), dans l'intention de priver les religieuses de la communion dans cette grande solennité, était venu furtivement prendre la clef, qu'il avait cachée dans un tas de grain que l'on avait mis à part.

La pauvre sœur était au désespoir, et s'accusait humblement d'avoir, par son incurie ou sa négligence, privé toutes les sœurs d'un si grand bien qu'elles désiraient avec tant d'ardeur.

Elle était sur le point d'aller se jeter aux pieds de la mère prieure pour faire sa coulpe, quand Dieu lui inspira la pensée de s'adresser d'abord à la vénérable sœur Madeleine de la Conception, qui, retirée dans un des angles du chœur, vaquait aux exercices d'une haute contemplation. Comme cette religieuse était favorisée de grâces extraordinaires, la sacriste espérait trouver secours auprès d'elle. Elle lui fit donc connaître